

INTERVENCION DEL SENADOR DON PATRICIO AYLWIN AZOCAR, EN
PROGRAMA "ASI PIENSA PATRICIO AYLWIN"

27 de Febrero de 1973.

Amigas y amigos auditores:

Esta campaña electoral que termina en pocos días más, tiene una característica muy especial. Yo diría que es un "diálogo de sordos". Por una parte, la oposición expone argumentos, razones, hechos concretos y fundados. Demuestra con datos tan macizos, como los reiteradamente expuestos al país en los discursos de Eduardo Frei o en los documentos del Departamento Técnico del Partido Demócrata Cristiano, que la economía de Chile está siendo destruida por la política nefasta de la Unidad Popular; que la inflación ha adquirido caracteres desastrosos; que jamás Chile ha sufrido la escasez que estamos sufriendo ahora; que la producción de la minería, de la industria, de la agricultura, ha sufrido el más tremendo descenso que pudiera imaginarse, que por eso Chile está experimentando la crisis económica más grande de su historia, después de la crisis del año 30, que fue una crisis mundial.

¿Y qué se nos contesta por el otro lado? Ninguna razón, ningún argumento. Exclusivamente la consigna, la frase hecha, la suposición; que la Democracia Cristiana está entregada a la derecha, que los monopolios, el imperialismo, el latifundio están coaligados contra los intereses del pueblo; que los demócrata cristianos aspiramos a triunfar para devolverles su fundo a los latifundistas; para devolver el cobre a los yanquis; que estamos al servicio del imperialismo norteamericano; que Frei está pagado por la CIA, y otra serie de bajezas, mentiras, injurias, frases hechas, que revelan la pequeñez mental y moral, la baja estatura intelectual y la poca calidad humana de los hombres que dirigen la propaganda de la Unidad Popular.

¿Por qué no contestan con argumentos? ¿Son capaces de demostrar, acaso, que Chile está produciendo más, cuando todos sabemos que produce menos? ¿Son capaces de demostrar que la agricultura está próspera, cuando todos los campesinos y agricultores saben el desastre que están sufriendo nuestros campos? ¿Son capaces de demostrar que el cobre produce más, cuando la estadística demuestra que Chile no es capaz, en este momento, de vender lo que antes vendía, de cobre chileno?

En lugar de argumentos, mentiras.

Un viejo nazista alemán, expresión típica de nazismo, Goebbels, hombre de confianza de Hitler, repetía la máxima mayor del cinismo: "Miente, miente, que algo queda". La propaganda de la Unidad Popular, desde las más altas jerarquías del Estado chileno, en manos de ellos, hasta los panfletistas de sus pasquines más mugrientos, practica día a día la consigna volteriana, señalada por el nazista Goebbels: "Miente, miente, que algo queda".

Pero usted, señora que me escucha, usted campesino, usted empleado, trabajador, empresario, usted obrero que me escucha, usted joven que me escucha, ¿se va a dejar meter la mano en la boca por la mentira? ¿Se va a dejar engañar otra vez? Usted sabe que la Democracia Cristiana no está al servicio de los intereses creados, porque la Democracia Cristiana inició en Chile las transformaciones contra los intereses creados; que la Democracia Cristiana no está para devolver los latifundios, porque la Democracia Cristiana fue la que inició la Reforma Agraria; que la Democracia Cristiana no está al servicio del imperialismo, porque la Democracia Cristiana fue la que en el gobierno de Frei inició la nacionalización del cobre; que la Democracia Cristiana no está para volver al pasado, porque la Democracia Cristiana representa a la juventud, a los trabajadores, a los obreros, a los campesinos, a la gente intelectual de este país que, con espíritu renovador, pretende construir una Patria libre, justa y nueva para todos los chilenos.

¡Esa es nuestra tarea; para eso los llamamos el 4 de marzo próximo!

* * * * *

27 de Febrero de 1973.

M.L.S.